

VIERNES 21 DE MAYO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Los partidos entraron al proceso electoral de 2010 sin actualizar su padrón de afiliados, en los cuales hay, inclusive, personas fallecidas, "y violan los derechos fundamentales de sus militantes", aseguró Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Explicó que "el padrón, lejos de ser un mero récord administrativo de quienes son militantes, es una manifestación más del derecho de afiliación con efectos en derechos políticos fundamentales para los militantes". (EL SOL DE MÉXICO, P. 10 Y EL SOL DE CUAUTLA.COM, DE LA REDACCIÓN)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el fallo del Consejo y del Tribunal Electoral Estatal de Sinaloa (TEE), que impuso una multa de 248 mil pesos a la coalición "Alianza para Ayudar A La Gente" (PRI, Panal, PVEM) por un desplegado publicado en abril, firmado por 22 empresarios locales, entre ellos Enrique Coppel y Juan Manuel Ley, en favor de la candidatura de Jesús Vizcarra, lo que fue considerado un acto anticipado de campaña. La revocación implica llamar a comparecer a los 22 implicados, lo que no hizo el consejo en su momento, dijo Sergio Sandoval, presidente del TEE. (LA JORNADA, P. 34, JAVIER VALDEZ)

César Nava, dirigente nacional del PAN, dijo que su partido presentó una denuncia ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para anular la elección por la alcaldía de Mérida, Yucatán, y que se repita o que haya una reversión del resultado por una serie de irregularidades que detectaron durante la votación. (EL UNIVERSAL, P. 8, HORACIO JIMÉNEZ Y REFORMA, P. 8, CAROLE SIMONNET)

El PRI interpuso un recurso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contra la decisión del Instituto Federal Electoral (IFE) de amonestarlo por la difusión de un infomercial en los noticieros de Televisa sobre la rendición de protesta de su candidato a gobernador en Oaxaca. (LA JORNADA, P. 14, ALONSO URRUTIA)

La coalición "Durango Nos Une" (PAN, PRD, Convergencia) acatará la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ordenó eliminar las palabras "Alianza Contigo" de su publicidad política. Sin embargo, "no comparte el resolutivo" que emitió esa instancia jurisdiccional, consideró Juan Carlos Gutiérrez Frago, presidente del PAN en Durango. (UNOMÁSUNO, P. 8, JAVIER CALDERÓN)

En conferencia de prensa, Pedro Porras Pérez, líder perredista en Hidalgo, apuntó que "nosotros no nos vamos a quedar con los brazos cruzados ante los actos violatorios a las normas electorales que rigen el estado". En ese estado existen quejas vigentes, inclusive el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ya ordenó al Instituto Electoral del estado iniciar un proceso y, en su caso, sancionar al gobernador. (LA CRÓNICA, P. 10, ENRIQUE JUÁREZ Y REFORMA, P.11, STAFF)

Luego de reunirse en la ciudad de México con, César Nava Vázquez, dirigente nacional del PAN, y con Cuauhtémoc Cardona, secretario nacional de elecciones, Alicia Ricalde Magaña, candidata panista a la gubernatura estatal, dijo que no se retirará de la contienda y que reactivará su campaña el próximo lunes. Por otro lado, Ángel Marín Hernández, dirigente del PAN en el municipio de Othón P. Blanco, denunció que los comités de Cozumel, Solidaridad y José María Morelos están trabajando abiertamente a favor de la candidatura de Gregorio Sánchez, candidato a la gubernatura por los partidos PAN, PRD y Convergencia. Exigió que así como la dirigencia estatal aplicó sin titubeos los estatutos y la norma reglamentaria para destituir a todo el comité municipal en diciembre y que finalmente el TEPJF revirtió, con la misma energía deben de sancionar a los "traidores". (EL UNIVERSAL, P. 8, SILVIA HERNÁNDEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 21 DE MAYO DE 2010

Nueve secretarios de estudio y cuenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), siete de los cuales trabajan directamente para los ministros, solicitaron a ese tribunal que los designe como jueces de distrito, al inconformarse contra resultados de concursos realizados por el Consejo de la Judicatura Federal (CJF). La Corte también recibió impugnaciones de al menos cuatro secretarios de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES)

Géneros de Opinión

Luego de que el Tribunal Estatal Electoral de Sinaloa (TEE) le negara la publicación del acrónimo “Malova” en las boletas que se utilizarán el 4 de julio, el candidato de la oposición en ese estado, Mario López Valdez, interpuso una queja ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El TEPJF sesionará hoy y, aunque la queja de Malova no se encuentra en el orden del día, podría subirse a la discusión si alguno de los magistrados lo propone. (LA RAZÓN, P. 9, ENSAMBLE, ADRIÁN TREJO)

El PRI está impartiendo a través del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, un curso de actualización en Materia Electoral que abarca el tema de medios de impugnación, con el objeto de proporcionar a los participantes conocimientos teóricos-prácticos en materia electoral para elevar las fortalezas en el desempeño de sus actividades. (EL SOL DE MÉXICO, P. 11A, VANGUARDIA POLÍTICA, AURORA BERDEJO)

En fin, que lo que no es parejo... es chipotudo... y a los partidos les resulta difícil medir con la misma vara, así que muchas elecciones llegarán al tribunal electoral. A mí me parece que en todo el mundo los gobiernos apoyan a sus candidatos. Este apoyo en México se debe hacer conforme a las reglas del juego por todos acordadas en el Cofipe y sin recursos públicos, que ya pagamos bastante al IFE, a los órganos locales y a los partidos, para sus actividades ordinarias y de campaña. (EL FINANCIERO, P. 35, EN CORTITO, ROSARIO GUERRA)

El Código Electoral del Distrito Federal probó en las elecciones pasadas que no sirve para mucho, así que la Asamblea Legislativa quiere un nuevo marco legal. El nuevo Código Electoral se va a discutir en un periodo extraordinario en la última semana de junio, así lo anunció Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno; ojalá salga y para las elecciones de 2012 no veamos el relajo que se vivió en el proceso del año pasado, donde todas broncas terminaban en el Tribunal Federal, porque las normas locales están muy rebasadas. (EL FINANCIERO, P. 39, LA CRÉME DE LA CRÉME, EVA MAKÍVAR)

La Asamblea Legislativa del DF quiere un nuevo Código Electoral para la ciudad. Lo anterior es urgente debido a que en las elecciones del 2009 fue evidente que la norma no se ajusta a la realidad. Es tanta la falta de certeza del Código, que todos los problemas los resolvió el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, porque los órganos locales estaban restringidos por lagunas legales. Este es el momento para sacar la reforma electoral, cumplir con los tiempos políticos y no agarrar a los partidos en plena contienda. (RUMBO DE MÉXICO, P. 11, CIUDAD CAPITAL, JAVIER GARCÍA)

De una u otra forma, los diferendos causados durante los comicios han llegado a las autoridades electorales federales (IFE y Trife) que terminan definiendo su futuro. ¿Ejemplos? La candidatura del panista Martín Orozco en Aguascalientes; la queja interpuesta contra el aspirante del PRI en Oaxaca, Eviel Pérez, por un infomercial, y los spots del gobierno federal que la Comisión de Quejas del IFE ordenó "bajar" ante una queja del PRI. ¡Y las que faltan! La alcaldía de Mérida seguro será una de ellas. (EL ECONOMISTA, P. 54, LA GRAN CARPA DE LOS HERMANOS FUENTES)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 21 DE MAYO DE 2010

Ante su derrota, el PAN incurre en mucho de lo que condenó al PRD en 2006. No es que el PAN no tenga derecho a impugnar el resultado, si tiene elementos para ello. Pero idéntico derecho tenía el PRD en 2006, y con mayor razón, dado el cerrado resultado en aquel año. Si el PAN puede demostrar irregularidades que sean determinantes, algo podría conseguir. Eso, claro, si el Tribunal Electoral actuara con imparcialidad, como no lo hizo en 2006. (EXCÉLSIOR, P. 9, HORIZONTE POLÍTICO, JOSÉ ANTONIO CRESPO)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aplazó su fallo sobre la norma que obliga a los hospitales del país —públicos y privados— a ofrecer la píldora de emergencia a las mujeres víctimas de una violación para evitar su embarazo, la cual fue impugnada por Emilio González Márquez, gobernador de Jalisco. (MILENIO DIARIO, P. 26, RUBÉN MOSSO)

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) resolvió que jueces y magistrados federales están obligados a elaborar versiones públicas de todas sus sentencias, mediante formatos electrónicos, con la finalidad de que sean entregadas a cualquier ciudadano que las solicite mediante el sistema de transparencia y acceso a la información del Poder Judicial Federal. (LA JORNADA, P. 7, ALFREDO MUÑOZ)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) anuncia la final del concurso “Desafío Jurídico” que se realizará hoy a las 20:00 horas. (LA JORNADA, P. 11, SCJN)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El Instituto Federal Electoral (IFE) analiza ya un segundo caso sobre presunta transmisión en televisión de un infomercial, esta vez vinculado a Gabino Cué Monteagudo, candidato de la coalición “Unidos Por La Paz y El Progreso” en Oaxaca (PAN, PRD, PT, Convergencia). La queja contra el aspirante de Convergencia, PT, PRD y PAN fue presentada por el PRI por la presunta difusión de un promocional en los meses de abril y mayo, durante noticieros televisivos. (EL ECONOMISTA, P.38, MAURICIO RUBÍ)

Hasta abril pasado, llegó a 78 millones 673 mil 201 el número de ciudadanos con credencial para votar en el país, es decir, 98.7 por ciento de los 79 millones 708 mil 241 que conforman el padrón electoral. Alberto Alonso y Coria, director ejecutivo del Instituto Federal Electoral, dio a conocer también que la mayor parte de ciudadanos que conforman la lista nominal corresponde a personas de 25 a 29 años de edad, que suman 10 millones siete mil 734. (MILENIO DIARIO, P.28, MAURICIO PÉREZ)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Los cuadros políticos que desarrollan campañas en el marco de los 12 procesos locales electorales de 2010 han sido amenazados por el crimen organizado para retirarse de la contienda comicial, o han tenido que solicitar permiso a “grupos de poder” para ingresar a comunidades a promover el voto. Jesús Ortega Martínez, líder nacional del PRD, confirmó lo anterior y dijo que precandidatos y candidatos de su partido han recibido presiones de grupos fácticos. (EL UNIVERSAL, P. 10, FRANCISCO RESÉNDIZ)

Para evitar un “sobrecalentamiento” de la economía mexicana y aprovechar la coyuntura que plantean las elecciones federales en 2012, el gobierno mexicano se verá obligado a desacelerar el crecimiento del país a no más de su punto de equilibrio de 3.5 por ciento anual, advirtió el director para América Latina de Moody’s Analytics, Alfredo Coutiño. (LA JORNADA, P. 25, VÍCTOR CARDOSO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 21 DE MAYO DE 2010

En alianza con la ultraderecha, el calderonismo mantendrá su control sobre el Consejo Nacional del PAN, órgano de gobierno responsable de la elección del próximo dirigente nacional del partido. Si bien la renovación del consejo se efectuará el próximo sábado durante la 21 Asamblea Nacional Ordinaria del blanquiazul, integrantes de las diferentes corrientes estimaron desde ahora que el calderonismo y sus aliados se quedarán con alrededor de 70 por ciento de los 300 espacios en disputa. (LA JORNADA, P. 14, GEORGINA SALDIERNA)

Francisco Rojas (PRI), presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, corrigió a su par en el Senado, Gustavo Madero (PAN), quien ha anunciado un periodo extraordinario de sesiones y pidió no adelantar expectativas respecto a los acuerdos que toman las fuerzas políticas en San Lázaro. (EXCÉLSIOR, P. 4, ALEJANDRO SÁNCHEZ)

El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados convoca a la mesa de análisis “Ciudadanas y ciudadanos ante la Ley Federal de Protección de Datos Personales el Renaut y la Cédula de Identidad”, que se realizará este viernes, con la participación de Benito Nacif y Marco Antonio Baños, consejero del IFE. El evento tendrá lugar el 21 de mayo de 2010, a las 11:00 hrs. en instalaciones de la Cámara de Diputados. (MILENIO DIARIO, P. 28, PRD)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Zacatecas informó que la noche del miércoles Joel Arteaga Vázquez, su candidato a primer regidor del municipio de Calera, fue asesinado a balazos frente a una escuela, por lo que demandó al gobierno del estado “reconocer que hay un grave problema de inseguridad y actuar en consecuencia”. (LA JORNADA, P.33, ALFREDO VALADEZ)

Con miras a formar una alianza electoral para los comicios por la gubernatura del Estado de México a celebrarse en julio de 2011, dirigentes estatales del PRD, PT y Convergencia, anunciaron la creación de “Diálogos para la Reconstrucción” (DIA) y no descartaron sumar al Partido Acción Nacional (PAN) en el proyecto. (EL UNIVERSAL, P.7, EDUARDO ALONSO)

Javier Duarte de Ochoa, candidato a gobernador por la coalición “Veracruz Para Adelante” (PRI, PVEM, PRV), propuso de manera formal la realización de dos debates entre los aspirantes al Ejecutivo estatal. El objetivo de los encuentros, dijo, es que la ciudadanía cuente con “mayores elementos de juicio” a la hora de emitir su voto. (EXCÉLSIOR, P.5, DE LA REDACCIÓN)

Con miras a evitar nuevos casos como el de Rafael Acosta, “Juanito”, publicidad disfrazada y opacidad en gastos de campaña, los partidos en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal iniciaron acercamientos para concretar un periodo extraordinario a finales de junio, en el que se prevé abordar la reforma en materia electoral a propuesta del PRD. (MILENIO DIARIO, P.24, SUSANA HERNÁNDEZ)

El proceso para elegir a la nueva magistrada del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), en sustitución de Miguel Covián, inició en la Asamblea Legislativa de la capital. Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, informó que ayer turnó la terna de siete candidatas que envió el Tribunal Superior de Justicia local (TSJDF) a las comisiones de Asuntos Políticos, y de Administración y Procuración de Justicia. Las candidatas son Lorena Angélica Taboada Pacheco, Gabriela Eugenia Del Valle Pérez, Judith Villalay Rodríguez, Leonor Garay Morales, Miriam Maricela Rocha Soto, Aidé Macedo Barceinas y Carla María Macías Lobera. (EL UNIVERSAL, P.4, ELLA GRAJEDA)

VIERNES 21 DE MAYO DE 2010

INFORMACIÓN RELEVANTE

Menos de 12 horas permanecieron colocados dos espectaculares que el Comité del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro había situado en la capital en apoyo a Diego Fernández de Cevallos, ex candidato presidencial. Ricardo Anaya Cortés, dirigente estatal, informó que la determinación de retirar estos espectaculares fue a petición de la familia del político, pero se han negado a dar explicación adicional. Ayer, antes de las 10 de la noche circuló en Internet y en la red social Twitter una presunta fotografía de Fernández de Cevallos en cautiverio. La persona de la imagen sostenía un papel con un recado que no alcanzó a distinguirse. (EXCÉLSIOR, P.2, ROSA ÁLVAREZ Y EL ECONOMISTA, P.33, RUBÉN TORRES)

La petición del presidente Felipe Calderón al Congreso de Estados Unidos para que vuelva a instaurar la prohibición a la venta de armas de asalto y las críticas que hizo a la ley antiinmigrantes de Arizona generó entre políticos conservadores un fuerte rechazo al mandatario mexicano pues al final de la sesión varios legisladores republicanos consideraron “inapropiado” e “injerencista” el discurso. A pesar de eso, en su intervención, de 36 minutos, el Presidente fue ovacionado al menos 27 veces. En tanto, Carlos Navarrete (PRD), presidente del Senado mexicano, exhortó desde EU a la comunidad hispana votar por el Partido Demócrata y facilitar a la Casa Blanca negociar una reforma migratoria integral diagnosticando que el voto hispano a favor de los demócratas sería clave para que el presidente Barack Obama logre transformar la política migratoria y fortalecer el marco legal para combatir el tráfico de armas en la zona fronteriza. (EL UNIVERSAL, P.1, 4, 5 Y 7, JORGE RAMOS Y JAIME HERNÁNDEZ)

En México “un documento público, un archivo, tiene tanta importancia democrática como una boleta electoral”, pues la única forma de consolidar la democracia es dar máxima publicidad a los actos del Estado a través del acceso a los documentos públicos, señaló Jacqueline Peschard, presidenta del Instituto Federal del Acceso a la Información (IFAI) al inaugurar el seminario “Hacia una nueva transparencia en México: Apertura y seguridad”. Dijo que los funcionarios necesitan dejar de ver el derecho de acceso a la información como “un mal necesario” o una carga y empezar a ser más proactivos en poner la información pública a disposición de los ciudadanos. (EXCÉLSIOR, P.2, GEORGINA OLSON)

El PRD en la Cámara de Diputados difundió uno de los contratos que firmó Juan Molinar Horcasitas, ex director del Instituto Mexicano de Seguro Social, para que la guardería ABC de Hermosillo, Sonora, funcionara sin cumplir los requisitos necesarios para el cuidado de 196 infantes. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, LUCIANO FRANCO)